

LE JDA.

JOURNAL D'ARMENTIÈRES

■ SEPTEMBRE - OCTOBRE 2024 / N° 57

QUE TOUS CEUX QUI SONT
DANS LA CLASSE LÈVENT
LE DOIGT !



À LIRE AUSSI...



ÉDUCATION P.7

Des écoles relookées

Petits et gros travaux ont été entrepris cet été, ou sont en cours, dans les écoles publiques. Tour d'horizon.

DROITS HUMAINS P. 11

Un lieu pour les femmes

Armentières dispose désormais d'un lieu d'accueil pour les victimes de violences, piloté par l'association SOLFA.



ARMENTIÈRES
L'audace des transitions



Club 2024. Cet été, à l'occasion des JO de Paris 2024, la Ville a remporté la médaille des émotions devant les épreuves des bleus diffusées en direct depuis le Vivat.



Créatif. Quand culture et sport font bon ménage à la Médiathèque, cela donne lieu à des ateliers partagés.



Vacances. Pas moins de 900 petites bouilles armentières ont pu vivre un été inoubliable durant les centres aérés mêlant sport, aventure et amitiés.



Mille couleurs. Explosion de paillettes dans le ciel de notre Ville à l'occasion de la Fête Nationale.



The place to be. Chaque jour pendant les Jeux olympiques de Paris, les « Terrasses des jeux » ont proposé un panel d'activités sportives à tous les Armentières(e)s sur le parvis du Vivat. Un espace incontournable de cet été qui a donné lieu à des instants de partage et de convivialité.



Breakdance. Nouvelle discipline aux JO, 17 jeunes se sont initiés gratuitement au breakdance cet été ; un stage qui s'est terminé par un spectacle.

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux



À VOS MARQUES, PRÊTS... RENTRÉE !



**Chère Armentéroise,
cher Armentérois**

Tandis que se profile la fin de l'été, les souvenirs déjà se bousculent. L'été 2024 restera dans les mémoires avec les Jeux olympiques de Paris et des villes de province, dont Lille, qui ont eu la chance de s'impliquer dans la fête. La Ville y aura aussi participé avec l'animation de son village olympique « les Terrasses des jeux » au Vivat, sorte de fan zone qui a permis aux Associations sportives de

relayer leur sport/passion auprès du grand public. La semaine paralympique a, elle aussi, été valorisée au sein de notre Médiathèque. Avec les fêtes de quartiers, notre fête foraine, les centres aérés et les 20 ans du Ch'ti bike tour, les mois de juillet et août auront été très animés.

Avec la rentrée, nos enfants ont retrouvé le chemin de l'école, découvrant pour une partie d'entre eux, les nouveaux équipements numériques dont bénéficie désormais l'ensemble de nos groupes scolaires. D'autres connaîtront une rentrée assortie de quelques travaux achevés ou en cours ; c'est le cas respectivement de l'école Léon-Blum, dont la toiture a été entièrement réalisée, et Gambetta, dont les travaux se prolongeront jusqu'à la Toussaint. Tous les groupes verront se poursuivre le Plan vert, commencé depuis 2 ans, qui donnera lieu à quelques surprises. Les services de la Ville ont fait en sorte que cette rentrée se déroule dans les meilleures conditions, fidèle aux soucis de la qualité du Service public. De même, notre Crèche municipale a fait l'objet de travaux fonctionnels répondant aux besoins des services et au confort des nos jeunes enfants.

Dans la continuité de cet été festif, le mois de septembre sera rythmé par une série d'événements désormais entrée dans notre patrimoine culturel et festif : les Nieulles lors du week-end des 21 et 22 septembre, qui verra Armentières se parer de couleurs habituelles grâce à l'énergie des associations armentéroises, des commerçants et des services municipaux. S'y ajouteront les couleurs et l'élan populaire autour de la Color run, la Nuit du jazz, notre nouveau rendez-vous musical, et la Nuit des bibliothèques.

Je n'oublie pas le 80^e anniversaire de la libération d'Armentières, le 6 septembre 1944, date évidemment qui marque notre Histoire, celle de la Ville bien sûr mais aussi de notre pays sur les chemins de la victoire sur le fascisme et la barbarie. Histoire aussi de ne pas oublier ce que l'on doit à tous les pays du monde qui se sont liés, les Alliés, pour défendre notre liberté et notre indépendance.

J'ai souhaité cette note d'ambiance évidemment très positive pour nous inviter à aborder cette rentrée avec enthousiasme et motivation, traits de caractère qui vont bien avec l'état d'esprit d'Armentières et des Armentérois(es).

Bonne rentrée à toutes et tous,

**Bernard HAESBROECK,
Maire d'Armentières**

LES NUMÉROS UTILES

- > **Mairie** : 03 61 76 21 21
- > **Service Proximité** : 03 61 76 08 40
- > **Police municipale** : 03 61 76 21 77
- > **Commissariat de Police** : 03 20 17 23 23
- > **Pompiers** : 18
- > **SAMU** : 15
- > **SOS médecin** : 0826 46 91 91
- > **Centre anti-poisons** : 0800 59 59 59
- > **Encombrants sur rdv.** : 0 805 288 396

Pour connaître la **pharmacie de garde**, contactez le Commissariat de Police au 03 20 17 23 23

HORAIRES

Mairie d'Armentières

Place du Général de Gaulle
Du mardi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h, et le samedi de 8h30 à 11h30.
Fermée le lundi.

Déchetterie de la Chapelle d'Armentières

Zone Industrielle, rue Ambroise Paré,
59930 La Chapelle d'Armentières
> Lundi : 10h30 – 18h
> du mardi au samedi : 7h30 – 18h
> Dimanche : 8h – 13h

RENDEZ-VOUS

Les marchés

Les commerçants des marchés vous attendent...

- > **tous les vendredis matin**, place du Général de Gaulle, de 8h à 13h ou place Chanzy en cas d'événements particuliers
- > **tous les mardis, à partir de 16h**, sur le parvis de la Gare
- > **tous les dimanches matin jusque 13h**, place Chanzy



EN BREF

LOTO //

L'Association des petits pêcheurs armentériens organise un grand loto le 19 octobre 2024, salle Marie Lecocq, à 20h. 3 parties + la partie du perdant. 2 € la carte, 6 cartes pour 10 € et 13 cartes pour 20 €. Les cartes restent valables pour toutes les parties. Nombreux bons d'achat à gagner. Buvette et petite restauration. Ouverture des portes à 19h.

> **Inscriptions au 06 12 09 41 13 ou eric.fevrier59@orange.fr**

BALADE INSOLITE //

Vous aimez la découverte ? Alors serez-vous assez curieux/se pour vous inscrire à une visite sans en connaître le thème ? Attention, vous risquez d'être surpris(e) ! Rejoignez l'équipe de l'Office de tourisme de l'Armentériens et des weppes (4 rue Robert Schuman) le mercredi 11 septembre, de 14h à 15h30, pour une balade insolite. Gratuit.

> **Réservation au 03 61 76 21 85 ou sur accueil@rex-tourisme.com**

BRADERIE ET BELOTE //

Le comité de quartier rond-point Saint-Roch organise deux événements pour la rentrée :

- Son vide-grenier le samedi 5 octobre, de 8h à 16h, place Victor Hugo, rues des Capucins et Saint-Honoré. Inscriptions riverains : mardi 17 septembre, de 17h30 à 19h, salle des Capucins. 8 €/4 mètres. Pour les extérieurs, rendez-vous les mardis 24 septembre et 2 octobre, de 17h à 19h au même endroit.
- Son concours de belote le samedi 12 octobre, à 15h, salle Alain Lebleu (16 rue des Capucins). Inscriptions dès 14h30 - Mise de 12 € par équipe. Buvette et petite restauration sur place.

COURS DE THÉÂTRE //

Les Ateliers du collectif proposent des cours hebdomadaires d'art dramatique pour enfants et adultes, débutant(e) ou comédien(ne) averti(e) emmenés par Ondine et Eléna. Les cours enfants ont lieu le mercredi, de 14h à 15h30 ; ceux des ados le mercredi, de 15h45 à 17h45 et ceux des adultes le même jour, de 19h15 à 21h15.

> **Inscriptions et renseignements : lesateliersducollectif@gmail.com ou au 06 17 07 72 50**

SOLIDARITÉ

Soutenir les aidants

Mercredi 11 septembre, le CCAS organise la troisième édition de son forum consacré aux aidants, à la Maison du temps libre.



Conscient des difficultés rencontrées par de nombreux aidants, le Centre communal d'actions sociales (CCAS) rassemble, le temps d'un après-midi, un réseau partenarial de plus de 22 acteurs pour permettre à celles et ceux qui accompagnent au quotidien des proches malades, de s'informer sur les aides concrètes existantes.

Aider et être aidé

L'andernier, plus d'une quarantaine d'Armentériens(es) ont poussé la porte du forum pour se renseigner et partager leur expérience d'aidants : « *Nous avons pu accompagner des personnes qui n'imaginaient pas qu'il puisse exister des solutions pour les soutenir. Certain(e)s consacrent une grande partie de leur temps aux malades et en arrivent parfois à mettre leur propre vie entre parenthèse... L'idée de ce forum, c'est de pouvoir leur apporter plus que du soutien, leur dire que des solutions existent pour leur venir en aide* » souligne l'organisatrice du forum, Hélène Marzin, cheffe de service en charge de l'autonomie du CCAS.

Des aidants plus nombreux

En 2021, 8,8 millions d'adultes aidants étaient recensés en France par la Direction de la Recherche, des Études, de l'Évaluation et des Statistiques : un chiffre en constante évolution.

Conseils et ateliers

Dans un espace convivial qui laisse place à l'échange et au partage, de 14h à 17h30, des ateliers ludiques seront proposés à la Maison du temps libre. Ainsi, les visiteurs pourront apprendre à se relever d'une chute, assister à des démonstrations de self-défense et à un atelier « soin des mains ». Un moment relaxant pour nos aidants qui pourront profiter d'un instant de répit sans culpabiliser. ●

> **Forum des aidants – Mercredi 11 septembre, de 14h à 17h30, à la Maison du temps libre (106 rue Général Leclerc). Entrée gratuite.**

PATRIMOINE LOCALE

Le portail des archives fait peau neuve

Destiné au partage des données sur l'histoire d'Armentières, le portail des archives s'est refait une beauté pour faciliter les visites de ses utilisateurs. À l'aide d'un moteur de recherche plus performant, ils peuvent avoir accès à près de 20 371 documents et plus de 80 000 vues numérisées retraçant les époques et les événements marquants d'Armentières. Un grand travail de fond réalisé par les archivistes permet désormais l'accès numérisé à de nombreuses photographies municipales,

d'anciennes cartes postales, de plans de cadastre, de registres de délibération ou encore d'ouvrages manuscrits de Gustave Lambin. Par ailleurs, le portail propose aussi différents articles sur l'architecture de la ville, les commerces d'une autre époque ou encore les personnalités qui ont marqué l'histoire locale. ●

> **Chercheur ou simple curieux, le portail est accessible à tous depuis archives.ville-armentieres.fr.**

Budget participatif de la MEL : un projet armentierois retenu !

Parmi les 205 projets déposés sur la plateforme de la MEL, un Armentierois tire son épingle des jeux... Explications.



En octobre dernier, la Métropole Européenne de Lille lançait son premier budget participatif. Pas moins de 1,2 million d'euros serviront à financer les 3 projets lauréats innovants visant à favoriser la vie sportive et à entretenir les valeurs de rassemblement et d'unité des Jeux Olympiques, dont un dans notre Ville.

De l'idée au projet

Lors de l'annonce de la Métropole Européenne quant au lancement de son premier budget participatif à l'échelle métropolitaine, Guillaume Coustenoble s'est imaginé la mise en œuvre d'un « one wall », lieu sportif et convivial en devenir dans notre ville. C'est ainsi qu'il a déposé son idée sur le site en proposant la réalisation de cet équipement au cœur du complexe sportif.

Un « one wall » québécois ?

Pensé pour encourager les pratiques sportives libres afin de lutter contre la sédentarité et favoriser l'inclusion du sport pour toutes et tous, le « One wall » est un sport qui se joue avec une balle en mousse ou en caoutchouc et un mur pour la faire rebondir. Accessible librement pour toutes celles et ceux muni(e)s d'un ballon, ce sport tire ses caractéristiques de plusieurs modalités de jeux tels que la pelote basque ou le handball gaélique, communément appelé « squash ».

Le projet devrait être mis en œuvre par la MEL dans quelques mois. ●

La culture s'écoute à l'Albatros

Le monde des bibliothèques évolue constamment... Loin de s'arrêter aux simples conseils de lecture, il s'étend aujourd'hui à un monde culturel vaste et éclectique ouvrant les portes du savoir sous toutes ses formes. C'est en audio que la Médiathèque d'Armentières enrichit son offre culturelle disponible pour tous avec la mise en ligne de podcasts. Coups de cœur lecture, rencontres avec des auteurs, résumés historiques ou actualité mondiale font la part belle aux podcasts imaginés et créés par le secteur adulte de l'espace culturel de la Ville : « nous prévoyons par exemple

l'enregistrement d'un podcast présentant la démocrate américaine Kamala Harris », explique Emmanuel Berteloot de l'Albatros.

En format court et simplifié, le podcast s'écoute à l'infini sur tablette, téléphone ou station d'écoute, en marchant, en courant ou confortablement installé(e) dans un fauteuil ; il ne reste plus qu'à piocher parmi la sélection proposée ! ●

> Rendez-vous sur notre chaîne Youtube « ArmentièresTV » pour les découvrir.

SABRE LASER //

Le club d'escrime d'Armentières propose des cours de sabre laser chaque jeudi dès la rentrée de septembre. Débutant(e)s et amateurs(trices), venez vous initier à la pratique de l'escrime version science-fiction dans une ambiance conviviale et sportive ! de 18h à 19h pour les plus de 8 ans, et de 19h à 20h30 pour ados & adultes.

> Inscriptions et informations au 07 83 59 92 75

REJOIGNEZ UNE CHORALE //

Vous aimez la chanson française mais ce que vous préférez c'est la chanter ! Entre amis, dans la bonne humeur et accompagné(e) d'une harmonie de quatre musiciens, venez « casser la voix » en vous initiant au chant avec la chorale *Bonne nouvelle* ! Il n'est pas nécessaire de connaître la musique... quelle bonne nouvelle ! Reprise des répétitions mercredi 4 septembre, à 20h, salle des Capucins (square Victor Hugo).

> Renseignements au 06 24 90 47 73 ou frederique.houbron@laposte.net

DON DU SANG //

L'association des donneurs de sang d'Armentières organise deux collectes : le vendredi 20 septembre, de 10h à 13h et de 15h à 19h, et le samedi 12 octobre, de 8h30 à 12h 30. Rendez-vous à la Maison du temps libre (106 bis rue du Général Leclerc). On compte sur vous !

> Prenez rendez-vous en ligne : www.dondesang.efs.sante.fr

CLUB NORD MADAME //

Le club Nord Madame propose des rencontres culturelles régulières sous forme de sorties ou de conférences, sur des thèmes aussi variés que l'art, la santé, les faits de société, le patrimoine... Vous souhaitez rejoindre l'association ? Une journée d'inscription est prévue jeudi 12 septembre, à 14h30, autour d'un goûter, 24 rue Denis Papin. Autres dates à retenir : le 19 septembre, à 14h30, pour une conférence dédiée à l'humour en musique et le 26 septembre, à 14h30, sur la ville de Pékin.

> Informations au 03 20 35 83 73

NUMÉRIQUE

ENI, des compagnons d'apprentissage

Les écrans numériques interactifs (ENI) sont des outils pédagogiques qui font leur rentrée dans les écoles maternelles d'Armentières.



maternelle était sous dotée, il existait un réel fossé numérique à l'entrée en élémentaire, les enfants doivent avoir une approche éducative et raisonnée de l'écran, en fin de maternelle, ce que permet parfaitement le déploiement des ENI » se félicite Céline Leroux, Adjointe en charge de l'éducation.

ENI, TBI, VPI, quelles différences ?

Le choix des écrans numériques interactifs a aussi été pensé pour un usage selon les besoins. En effet, les ENI sont mobiles. À la différence des VPI (vidéoprojecteurs interactifs) ou TBI (tableau blanc interactif), les ENI ne projettent pas d'image. « Ils sont pour l'instant soumis à la loi Abeille qui protège les élèves contre l'exposition aux ondes électromagnétiques dans les établissements scolaires. C'est pourquoi, la connexion internet ne sera pas en Wi-Fi mais bien en filaire », explique Guillaume Coustenoble, Directeur de la vie scolaire de la Ville. Pour rappel, les écoles élémentaires d'Armentières sont déjà dotées de TNI

(images projetées sur un tableau blanc, similaire au TBI) depuis une dizaine d'années quatre possèdent une valise de tablettes mobiles, suite à un dépôt de projet. C'est pourquoi, la transition entre les deux premiers cycles devait être comblée. Par ailleurs, l'intégration des ENI en maternelle s'inscrit dans le projet de mandat visant à développer le numérique dans les classes du premier cycle, pour un coût de 21 866 €.

Les enseignants pourront ainsi diversifier leur apprentissage tout en étant formés à leur usage par des conseillers numériques de l'éducation nationale. ●

Les écrans numériques interactifs (ENI) font leur apparition dans les sept écoles maternelles d'Armentières. L'objectif est d'amener les enfants du premier cycle à avoir une approche pédagogique de l'écran en développant l'interactivité, les travaux de groupe et l'utilisation des logiciels mis en place par l'Éducation Nationale. L'usage des ENI a fait ses preuves, favorisant les échanges mais aussi une meilleure compréhension par des méthodes diversifiées de l'apprentissage. Ils ne se substituent donc pas aux livres d'apprentissage de la lecture, des mathématiques ou aux cahiers mais ils ont pour rôle d'apporter une variété de supports et de moyens, autant pour les enseignants que pour les élèves. C'est donc en réflexion avec l'éducation nationale que la Ville a décidé d'opter pour les ENI, qui, en termes d'usage et de coût de fonctionnement, sont les plus intéressants. « L'école

Des actions renouvelées

C'est bien connu, on ne change pas une équipe qui gagne ni des actions qui ont connu le succès !



Parallèlement, les semaines paralympiques, la sensibilisation au sport, les classes de neige et de voile se poursuivent également dans les écoles armentières. Mais pas de sport sans un bon petit déj' ! Ils seront renouvelés dans quatre écoles, financés par la Caisse des écoles.

Cette rentrée est donc prometteuse, affichant un beau dynamisme dans la concrétisation de projets, en phase avec la génération de vos enfants et d'une époque de mutations écologiques, numériques et sociétales. ●

Rue scolaire

L'expérimentation de la rue scolaire Jean Macé est concluante. Elle se prolonge donc cette année, sécurisant ainsi l'accès de vos enfants jusqu'à l'école !

Sport et triathlon

Fort de son succès dû à l'émulation d'une année olympique, le premier triathlon qui a réuni 280 élèves sera renouvelé. Une deuxième édition est donc prévue pour cet événement unique dans notre région.

EN QUEQUES CHIFFRES

- 78 876 REPAS SERVIS EN 2023-2024
- 2107 ENFANTS DANS LES ÉCOLES PUBLIQUES DU PREMIER DEGRÉ
- 7 ÉCOLES MATERNELLES ET ÉLÉMENTAIRES
- 97 ENSEIGNANTS/ENSEIGNANTS SPÉCIALISÉS
- 24 ATSEM ET 3 AIDES ATSEM
- 2 PSYCHOLOGUES SCOLAIRES
- 1 MÉDECIN SCOLAIRE

Un point sur les travaux

Les écoles sont un axe prioritaire en termes de travaux et rénovation, s'inscrivant dans un plan pluriannuel établi par la Direction des services techniques de la ville.



Ça ne fuit plus à Léon Blum !

Non, il ne s'agit pas de sujets d'épreuves dévoilés clandestinement mais de la toiture de l'école Léon Blum. Des fuites constatées depuis quelques temps se sont aggravées cet hiver, compte tenu des épisodes pluvieux à répétition. La rénovation de la toiture a donc été entreprise cet été par la Ville pour un budget à hauteur de 280 949 €. Ces travaux consistent à traiter la plateforme avec des produits spécifiques visant à limiter l'humidité et la déperdition de chaleur au sein de l'établissement. L'isolation du bâtiment s'en trouve ainsi améliorée, réduisant à terme les coûts de chauffage. Ces travaux engagés dans l'école maternelle ont été réalisés en partie durant la période estivale, plus clémente et ne perturbant pas les cours des élèves et de leurs enseignants.

Ça se termine à Gambetta

C'est un chantier d'ampleur qui a débuté depuis février à l'école Léon Gambetta. Il se poursuit actuellement côté maternelle pour créer une nouvelle classe. Parallèlement, une salle devenue trop petite pour ses occupants est en cours de réfection pour accueillir la nouvelle BCD, bibliothèque centre documentaire. Les sanitaires sont également en cours de rénovation. La livraison de cette partie des travaux est prévue avant la rentrée afin que les enfants puissent rejoindre les bancs de l'école dans de meilleures conditions. La réfection des sanitaires en élémentaire ainsi que l'accès par le square Victor Hugo devraient être terminés, eux, aux vacances de la Toussaint. Un investissement envers l'une des écoles publiques d'un montant de 1 300 000 €, dont 25 % sont financés par des subventions. •

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Plan vert : c'est l'heure de la récré

Le plan vert, c'est repenser les cours de récréation pour que chaque élève s'y sente bien, qu'il soit sportif ou ayant besoin de se poser.

Le plan vert c'est quoi ?

Le plan vert a été lancé en 2019 dans toutes les écoles publiques. Il comprend trois axes majeurs :

- 1 **La sensibilisation des enfants** au compostage, aux énergies renouvelables et à la sobriété énergétique.
- 2 **Le financement** de l'installation de petit matériel : récupérateurs de pluie, bacs potagers et composteurs. Ainsi, toutes les écoles sont pourvues d'un bac potager. (prévu à Gambetta actuellement en travaux).
- 3 **La création d'espaces verts** dans les écoles. Anatole France en est un bon exemple : bénéficiant d'un bel espace, un cheminement sensoriel a été créé en maternelle, sur le principe d'un « Va nu pieds ».

Des cours d'école en adéquation avec l'époque

Les cours d'école se transforment... Dans le cadre du déploiement du plan vert, la végétalisation des extérieurs fait partie intégrante des enjeux environnementaux. Celle-ci permet aux élèves d'appréhender le lieu de pause d'une manière différente. En effet, les jeux de ballons au milieu d'enfants plus craintifs qui se réfugiaient sur les bancs ou dans un coin du préau, sont une époque en pleine mutation ! En repensant les cours, c'est tout naturellement que les espaces verts ont leur place dans les établissements... mais le sport aussi bien sûr ! C'est pourquoi, rendre mixte la cour d'école, la dégenrer en proposant un tracé en trois zones, espace sportif, espace

vert et espace de jeux éducatifs (marelle, serpent à lettres, twister) fait partie des orientations éducatives pensées par la Ville et la politique sportive. Favoriser la motricité, l'autonomie, développer l'initiative et la liberté de pratiquer l'activité souhaitée sont un fort leitmotiv de ces projets.

Suite au dépôt d'un dossier de subvention auprès de l'Agence Nationale du sport (14 000 € sur les 25 000 € HT du projet), les élèves de 5 écoles dont les cours devaient être finalisées, ont découvert à la rentrée des tracés de parcours vélo, sportifs, jeux au sol ludico-sportifs : Salengro, Renan Buisson, Blum maternelle et élémentaire, Léo Lagrange élémentaire. Les autres écoles suivront après concertation avec les équipes éducatives comme toujours ! •



LA FÊTE DES NIEULLES

LES 21 ET 22 SEPTEMBRE



Vous l'aurez compris, le thème de cette nouvelle édition est le cinéma ! Le festival des Nieulles commence **DÈS LE VENDREDI 6 SEPTEMBRE** avec l'élection de la Reine des Nieulles 2024 et de ses Demoiselles. Composé d'acteurs/trices impliqué(e)s dans la dynamique armentérioise, le jury assistera à la présentation des candidates et votera pour son actrice préférée !

> Journée bonheur spéciale élection de la Reine des Nieulles, salle « À tire d'ailes » - aux Près du Hem : vendredi 6 septembre, de 14h à 18h30.

SAMEDI 21 SEPTEMBRE : SCÈNE 1, EXTÉRIEUR JOUR !

LA BRADERIE COMME CLAP DE DÉPART

La célèbre braderie des Nieulles ouvrira le week-end des festivités ! Pendant que vous chinerez, à la recherche d'une rangée de strapontins rouges ou d'un projecteur à bobines, vos enfants pourront se faire maquiller comme de vraies stars de cinéma et immortaliser ce moment par une photo souvenir.

- > Braderie des Nieulles, centre-ville, samedi 21 septembre, de 8h à 18h,
- > Photomaton et maquillage, place du Général de Gaulle, de 14h à 18h.

« THE BLENDER » ET « AMBUSKAD » COMME BANDES ORIGINALES

Pour réussir un beau film, le choix de la bande son est capital ! Alors nous avons sélectionné des groupes que vous appréciez déjà et qui vous proposeront leur musique originale. *Les Blender* donneront une tonalité festive à ce week-end en vous emmenant dans leur univers de reprises, du rock nerveux d'*Elvis Presley* aux indociles *Rolling Stones*, en passant par le plus pop *M*.

- > Concert, *The Blender*, samedi 21 septembre, Place du Général de Gaulle, à 17h30.

Juste après le couronnement de sa majesté la Reine des Nieulles, *Ambuskad* prendra le relais, assurant l'homogénéité de la musique avec des reprises également dynamiques. Il clôturera ainsi le générique de cette première journée.

- > Concert, *Ambuskad*, place du Général de Gaulle, à 19h30.

GROS PLAN SUR LE COURONNEMENT

Le couronnement de la Reine des Nieulles marque le « climax » du week-end. Accompagnée de ses demoiselles, la nouvelle ambassadrice rencontrera pour la première fois son public, au pied du Beffroi. Mention spéciale aux costumes et robes dignes de la montée des marches cannoises : les créatrices de l'école municipale de couture répondent toujours présentes à la traditionnelle confection des tenues de notre nouvelle reine.

- > Couronnement de la Reine des Nieulles, samedi 21 septembre, 19h, place du Général de Gaulle.



DIMANCHE 22 SEPTEMBRE : SCÈNE 2, PLEIN CENTRE, SUR LA PARADE !

LA PARADE ENTRE DANS LE CHAMP !

La célèbre parade offrira un joli plan séquence en déambulant de la rue des Quais jusqu'au pied du Beffroi, en passant par la place Chanzy, les rues Jean Jaurès, Kennedy, de Lille, Bayart, Foch et place du Général de Gaulle. Bollywood, science fiction, cinéma d'hier et d'aujourd'hui seront représentés par les associations locales et les compagnies invitées. Les compagnies *Maharajah Brass Band*, la fanfare *Pop Corn 007*, *Zi Omn Cirk* et *Deus ex Machina* se mêleront aux associations pour animer les rues de la ville.

> Parade, dimanche 22 septembre, départ rue des Quais à 14h30. Arrivée approximative place du Général de Gaulle vers 15h30.

MERCI *aux groupes locaux et associations qui font vivre chaque année la parade des Nieulles !*

- L'association des Petits Pêcheurs Armentériois
- La Jeune Garde
- Le comité de quartier rond-point Saint-Roch
- Le Service Enfance de la Ville
- Le comité de quartier du Bizet
- Les Oxalys
- Le comité de quartier des Prés du Hem

- Emmaüs
- La société municipale de gymnastique (SMGA)
- Le comité de quartier Léo Lagrange + les Chrystalizes
- Le comité de quartier Île de Flandre
- Les amis de l'aviation
- Les amis de la country

CLAP DE FIN AVEC LE JET DES NIEULLES

C'est la tradition, chaque fin de parade se clôture par le jet des Nieulles du haut du beffroi. Vous êtes ainsi invités à vous rassembler sur la place pour goûter aux bons petits sablés mythiques de cette fête.

> Jet des Nieulles, Place du Général de Gaulle, à la fin de la parade, au pied de l'Hôtel de Ville

DU 20 AU 22 SEPTEMBRE
FÊTE FORAINE EN
CENTRE-VILLE !

EN BREF

NOUVEAUX COMMERCES //

- **Vacherand Immobilier**

Agence immobilière
4 square Victor Hugo

- **Onela**

Agence de services d'aide à domicile
117 quai de Beauvais

- **C'ouaf Cat' Pattes**

Toiletteur
82 rue de Lille

- **Vivason**

Magasin d'appareils auditifs
14 rue de Lille

FORUM //

Le 3^e forum de l'apprentissage et de la formation, organisé par la Mission locale de la vallée de la Lys, se déroulera le jeudi 12 septembre, de 14h à 17h, à la Cité sociale. Il permettra aux jeunes de 16 à 25 ans de découvrir les formations professionnelles aux métiers des secteurs de l'environnement, du commerce, de la logistique, de la santé et du social, du bâtiment, de l'hôtellerie/restauration... Ouvert à toutes et tous.

> **Cité sociale – 57 rue Paul Bert**

DEVENIR COUTURIER(E) //

L'entreprise *Fremaux Delorme* implantée à Nieppe recherche des couturiers(ères). En partenariat avec le Plie Flandres Lys, elle organise une journée de découverte du secteur textile et des offres d'emploi disponibles le mardi 10 septembre, à partir de 14h au Plie (3 rue Nungesser). L'entreprise proposera une visite guidée des locaux et une formation aux candidats intéressés. Les débutants sont acceptés.

> **Inscriptions souhaitées au 03 20 10 97 80**

COUNTRY //

L'association *Family Country Line* organise une séance découverte de danse en ligne country et de variétés pop le mercredi 10 septembre, de 18h15 à 21h, au Foyer Brossolette. Au programme, initiations et démonstrations. La séance est gratuite et ouverte aux plus de 14 ans. Les enfants doivent être accompagnés d'un adulte. La reprise des cours de danse se fera le 17 septembre, de 18h à 21h.

COMMERCE

Pharmacie des 4 saisons : après la pluie, le beau temps !

Grâce à sa clientèle, la pharmacie des 4 saisons a retrouvé son dynamisme suite aux agressions subies au printemps.



point », précise la pharmacienne. En ce qui concerne les agressions, la Pharmacienne souligne également la présence et le soutien des services de Mairie : « la surveillance et le suivi régulier de la Police municipale, la mobilisation des équipes municipales prouvent le réel partenariat qui existe entre un commerce et la direction du développement économique de la Ville ».

Un service de proximité

Les dégâts causés n'ont pas eu raison de la volonté et du dynamisme de l'équipe à pouvoir proposer les services habituels. Cabine de téléconsultation, ouverture entre midi et deux et le

Continuité de service

Au printemps, la pharmacie des 4 saisons a été victime de deux agressions coup sur coup. Géraldine Montgomery tient à faire le point : « malgré ces déconvenues, nous n'avons pas cessé de travailler car il était essentiel de pouvoir continuer à servir notre clientèle. D'ailleurs, elle a été d'un soutien exceptionnel lors de ces déconvenues et je tiens vraiment à insister sur ce

samedi, des atouts non négligeables et bienvenus dans un quartier déserté par les cabinets médicaux. « Nous sommes les seuls à pouvoir proposer des services que nous avons su adapter aux besoins du quartier et de la population. C'est aussi notre rôle de pouvoir apporter ce service sanitaire de proximité », conclut Géraldine Montgomery. •

MÉDIATION

Le retour à l'emploi, un défi prioritaire !

Sébastien et Mélanie sont les médiateurs emploi de la Ville depuis janvier 2024. Ce nouveau dispositif permet de créer un lien entre les partenaires des missions locales et les personnes éloignées de l'emploi. D'ailleurs, la journée d'un médiateur se passe sur le terrain, au contact de la population : « notre mission est d'aider ces personnes à lever les freins qui peuvent les avoir déconnectées d'une vie sociale et professionnelle : la mobilité, des problèmes de santé ou de garde d'enfant. Notre but est de cerner leurs besoins et de les rediriger vers les structures appropriées », précise Mélanie. France Travail, le PLIE et la mission locale aident les personnes à retrouver un emploi. La médiation emploi vient, elle, lier le réseau créé par la Ville et offrir un service à la population cohérent et interconnecté. •

> **Une question : Mélanie et Sébastien sont joignables aux 06 22 84 07 01 / 03 61 76 08 31**





Un accueil pour les femmes victimes de violences

L'association SOLFA, engagée aux côtés des femmes en difficulté, ouvre un accueil de jour pour les victimes de violences à Armentières.

Se reposer quelques heures, prendre une douche ou un repas, discuter, demander de l'aide, préparer un départ... Dédié aux femmes victimes de violence(s) et à leurs enfants, un espace a ouvert ses portes le 2 septembre au 4 rue Jean Jaurès.

Un lieu pour les femmes

« Ici, les femmes sont accueillies par des professionnels, de manière inconditionnelle et dans le respect de leur altérité », explique Delphine Beauvais, Directrice du pôle violences faites aux femmes de l'association SOLFA. L'équipe pluridisciplinaire est composée de travailleurs sociaux, de psychologues, de juristes et de maîtresses de maison : « on peut y venir une fois comme plusieurs mois », précise la responsable.

Un lieu de proximité

Ce lieu d'accueil ouvert du lundi au vendredi, en journée et en soirée, vient compléter le dispositif Olympe, créé par les institutions publiques, qui compte également une structure d'hébergement armentéroise permettant aux femmes de se reconstruire loin de la brutalité

et de l'emprise dont elles sont victimes : « le Covid-19 a fait augmenter de 20 à 30 % le nombre de victimes », ajoute la professionnelle.

Un lieu pour les partenaires

Le lieu se veut aussi être un espace collaboratif où les partenaires du territoire peuvent prendre place pour l'animation d'ateliers collectifs : « nous aimerions faire de notre accueil une plateforme ressource sur le territoire », précise Delphine Beauvais. Avec ce nouvel accueil de jour, le Département du Nord dispose aujourd'hui de cinq lieux ouverts aux femmes : Douai, Lille, Dunkerque, Hazebrouck et Armentières. •

> L'accueil de jour est ouvert :

- les lundis, mercredis et vendredis de 9h à 17h
 - les mardis de 13h30 à 19h
 - les jeudis de 9h à 19h.
- 4 rue Jean Jaurès – 07 69 33 71 34.

L'association Solfa

Créées en 1947, les missions de l'association SOLFA étaient à ses débuts, exclusivement tournées vers les femmes sortant d'incarcération, en errance sociale ou en situation de précarité. Les changements sociétaux ont fait évoluer les actions de SOLFA avec, depuis 20 ans, un important travail mené pour lutter contre

les violences faites aux femmes. Sur le territoire armentérois, en partenariat avec l'association La Sauvegarde du Nord, SOLFA a répondu à un appel à manifestation d'intérêt pour lancer le dispositif Olympe, regroupant un dispositif d'hébergement accueillant 55 femmes et leurs enfants, et ce nouvel accueil jour.

APPEL À BÉNÉVOLES //

L'association recherche des bénévoles pour accompagner les enfants accueillis (niveau primaire) à l'aide aux devoirs à raison d'un créneau par semaine d'une durée d'environ 1h30/2h.

> Plus de renseignements :
au 06 83 61 02 19
ou par mail bgrauwin@asso-solfa.fr

COMMÉMORATION

Armentières libérée, c'était il y a 80 ans



En septembre 1944, Armentières vivait ses derniers instants sous l'occupation allemande... 80 ans plus tard, la Ville rend hommage aux victimes lors d'un événement culturel et commémoratif.

La liberté est un précieux héritage souvent acquis au prix de grands sacrifices. La libération de notre Ville en est l'exemple...

Un peu d'histoire

En septembre 1944, Armentières fut libérée quelques jours après l'ordre d'insurrection générale non sans victimes à déplorer. Alors que les Anglais s'approprièrent à faire leur entrée en Ville, un épisode violent frappa le centre-ville le samedi 2 septembre depuis l'Hôtel de Ville... Lorsque le brigadier-chef Cuvelier refusa l'accès à l'édifice à une patrouille allemande, une rude bataille s'engagea entre les résistants et les soldats allemands durant l'après-midi... La brutalité des échanges se poursuivit jusqu'en début de soirée, quand les allemands décidèrent de se retirer devant la solidité de la résistance. Une victoire armentérioise qui laissa place à la tristesse de nombreuses pertes humaines.

Devoir de mémoire

80 ans après sa libération, la Ville se souvient toujours... Elle partage régulièrement ses archives et célèbre ses victimes en proposant de multiples expositions pour perpétuer le souvenir auprès des anciennes et jeunes générations. Au ReX, durant le mois de septembre et jusqu'à la première semaine d'octobre, le travail approfondi du Service des archives de la Ville entrecroisé à celui du Service culturel et des *Amis de la cité de la toile*, permet une approche détaillée de la libération jour après jour.

À l'Hôtel de Ville, l'*Amicale philatélique* et cartophile vous invite à l'émotion par la découverte d'une collection exceptionnelle de cartes postales, de timbres, de courriers ou de

lettres de prisonniers armentériois.

Du côté de la Médiathèque, on revient sur l'engagement des résistants avec une exposition temporaire qui retrace les différentes formes de résistance durant la seconde guerre.

La guerre se raconte

Au Centre social Les 4 saisons, adultes et adolescents sont invités à retransmettre les émotions de Louis Calaferte, auteur de « *C'est la guerre* » en se mettant en scène guidés par les comédiens des *Fous à réaction associés*. Une représentation théâtrale qui sera restituée au Musée d'histoire locale et à la médiathèque l'Albatros et qui permettra de sensibiliser les futures générations aux combats menés pour nos libertés.

En parallèle, le projet « Destins de guerre » propose d'en savoir plus sur celles et ceux qui ont marqué l'histoire de la ville durant la Seconde Guerre mondiale. Grâce aux QR codes apposés près des plaques commémoratives de la Ville, découvrez les portraits des victimes qui ont donné leur vie pour la libération d'Armentières.

Commémoration

Un hommage sera rendu le 7 septembre à tous les résistants armentériois qui ont combattu sous une seule et même devise « *Vivre libre ou mourir* ». Un défilé de véhicules militaires entre la stèle du Bizet (avenue Léon Blum) et la place du Général De Gaulle rejoindra le monument aux morts. Un moment symbolique pour honorer la mémoire de celles et ceux qui ont sacrifié leur vie pour notre liberté. ●

..... LE PROGRAMME

• Ateliers théâtre

au Centre social les 4 saisons les mardis 3, 10, 17, 24 septembre et 1^{er} octobre, de 18h à 20h. Restitution du spectacle à la Médiathèque le samedi 5 octobre, à 15h & au ReX le dimanche 6 octobre, à 15h.
→ Réservation et infos au 03 20 44 36 00

• Expositions

« *Ici, Armentières libérée* », du 3 septembre au 6 octobre, dans l'espace d'exposition *Le Balcon du ReX*, gratuit.

Exposition de cartes et courriers, du 3 septembre au 6 octobre, à l'Hôtel de Ville, gratuit.

Exposition « s'engager pour libérer la France », du 24 septembre au 6 octobre, à la Médiathèque, gratuit.

• Commémorations

Samedi 7 septembre, hommage aux victimes depuis la stèle de la Libération à la frontière belge avec la *Royal FASAM Orchestra*. Le cortège aussi composé de véhicules militaires se dirigera vers la place du Général de Gaulle et sera accueilli par l'Harmonie du commerce.

. 9h45 - Rassemblement face à la stèle avenue Léon Blum

. 10h - Dépôt de gerbes

. 10h30 - Défilé en direction de l'Hôtel de ville - cérémonie face au monument aux morts.

FLY ME TO THE JAZZ

Nuit du jazz

C'est le rendez-vous incontournable du mois d'octobre : la Nuit du jazz revient après l'engouement de la précédente édition...



Initiée par la Ville en partenariat avec Jazz en Nord, la Nuit du jazz animera les lieux de restauration et de culture de la Cité de la Toile, le même jour que la Nuit des bibliothèques. Pour vous ambiancer, l'Harmonie du Commerce lancera les festivités dès 19h sur la place du Général de Gaulle. Curieux/ses ou passionné(e)s de jazz pourront danser sur le jazz festif de Arkadas, emmené par le saxophoniste Romain Desreumaux (participation à l'Eurovision 2024), se laisser envoûter par la voix rocailleuse d'An Diaz ou veloutée d'Emma Prat, prix du public et le prix du jury du tremplin Golden Jazz Trophy 2024. Chacun(e) pourra ainsi swinguer jusqu'à minuit, au son des banjos, cuivres et autres batteries qui résonneront dans la Ville ! Éclectisme et variété des styles font aussi le succès de cet événement ! Chaque groupe jouera à des horaires différents afin de pouvoir profiter pleinement des 12 lieux de musique. Rien que cela ! ●

> La Nuit du jazz samedi 12 octobre.
À partir de 19h avec l'Harmonie du commerce,
puis 20h avec les groupes de jazz.
Retrouvez le détail des groupes sur armentieres.fr

→ Retour des afterworks

Les afterworks sont de retour au Vivat le troisième vendredi de chaque mois. Le principe : vous avez un groupe et vous voulez vous faire connaître ou simplement partager votre talent ? Le Vivat organise sept afterworks par an. Reprise le vendredi 18 octobre à 18h30. Gratuits et ouverts à toutes et tous. Buvette et restauration sur place. ●

> Informations au 03 20 77 18 77
ou contact@levivat.net

→ Concert

Juste après son premier afterwork de la rentrée, le 18 octobre, le Vivat accueille *Immortal Bach*, un spectacle de l'Ensemble Aedes. Une chorale de vingt chanteurs/euses qui rend hommage à Jean-Sébastien Bach et aux œuvres qu'il a inspirées, accompagnée à la viole de gambe par Robin Pharo. C'est à 20h. De 2 à 20 €. ●

> Réservations au 03 20 77 18 77
ou contact@levivat.net

NUIT MAGIQUE

La nuit des Bib's c'est fantastique !

Et si le temps d'une journée, vous voyagez dans un monde parallèle où la magie rencontre le fantastique ? C'est la Nuit des bibliothèques !

Initiée par la Métropole Européenne de Lille en 2014, la Nuit des bibliothèques est un événement attendu. La thématique retenue pour l'édition 2024 est « Ma bibliothèque est fantastique ». Avec leur esprit en ébullition, les agents de l'Albatros ont concocté un programme inspirant ! La journée commencera par la rentrée littéraire avec la présentation des nouveautés sélectionnées, en présence d'Amandine Dhée, autrice et comédienne (dès 10h). Atelier créatif autour de la magie, exposition « L'infini se crée » (en libre accès dès 15h), quiz sur l'univers du fantastique (à 15h30), lectures merveilleuses pour les plus petits (à 17h30), Urban sketches et concert (à 21h)... Retrouvez le programme complet sur armentieres.fr ! ●

> Nuit des bibliothèques – samedi 12 octobre à la Médiathèque
l'Albatros (rue Paul Pouchain)



→ Lindy hop

Clothilde et Mattéo de l'association *Yakarocher* proposent de vous initier au lindy hop, le 8 septembre et le 6 octobre, salle de sport du lycée Paul Hazard. Deux autres sessions auront lieu en novembre et décembre. Deux tarifs pour 6h de stages : 60€ / 55€ pour les Armentièresois(es), de 15h à 16h30 pour les débutants et de 16h30 à 18h pour le niveau intermédiaire. ●

> Renseignements et préventes sur la page
Facebook de *Yakarocher*



NATHALIE BORGNE

L'ENTHOUSIASME COMMUNICATIF

Nouvelle directrice déléguée du Centre hospitalier d'Armentières, Nathalie Borgne a pris ses fonctions début mai, succédant à Samy Bayod.

La nouvelle directrice déléguée est familière des lieux. Nathalie Borgne exerçait il y a encore quelques mois les fonctions de directrice de la qualité, des risques, de l'expérience patients et du développement durable au CHU de Lille et à Armentières. L'ancienne infirmière est également directrice par interim de l'hôpital de Bailleul : « *Armentières est un vrai choix car dans ma fonction de directrice de qualité, j'ai accompagné l'établissement dans le cadre de sa certification, dans sa préparation et sa gestion de crise* », explique-t-elle.

Des parcours de soins coordonnés

Si Nathalie Borgne n'aime pas parler d'elle, elle préfère évoquer les offres de soins pour la population : « *la direction commune permet de renforcer l'offre de soins. Aujourd'hui, une vingtaine de professeurs du CHU interviennent à Armentières et à Lille, ce qui est très sécurisant pour les patients car cela permet de travailler sur des spécialités comme la cardiologie* ».

Au service des autres

Lauréate des concours de directrice d'hôpital et de directrice des affaires médicales, cela fait 37 ans que Nathalie Borgne fait ses choix avec enthousiasme. Ce qui l'anime c'est de travailler avec les partenaires, au service de la population et des personnes vulnérables en leur proposant des professionnels de confiance : « *je trouve cela enthousiasmant d'avoir cette responsabilité, d'être au service de la population et des professionnels de santé, j'aime l'hôpital* ».

PORTRAIT CHINOIS SI VOUS ÉTIEZ...

• **Un médicament ?**

« *Un placebo* »

• **Un virus ?**

« *Un vaccin (puisque'on inocule une partie du virus)* »

• **Un médecin ?**

« *Freud pour l'écoute du patient et tellement de professeurs contemporains extraordinaires que j'ai pu rencontrer* »

• **Une couleur de blouse ?**

« *Une couleur douce* »

AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L'HUMAIN

ARMENTIÈRES : UNE VILLE EN MOUVEMENT, UN LIEU OÙ IL FAIT BON VIVRE

Notre belle ville vit une transformation constante. Elle incarne un dynamisme qui ne cesse de croître au sein d'un bassin de vie de près de 70 000 habitants. Chaque jour, ses habitants démontrent un attachement indéfectible à leur cité, et ses projets illustrent une ambition partagée : celle de faire d'Armentières une ville où il fait bon vivre.

Cette énergie se manifeste dans les nombreux projets en cours et à venir. De nouveaux équipements voient le jour, les espaces publics se transforment, et les initiatives culturelles, sportives et associatives se multiplient.

Les habitants d'Armentières participent activement à cette dynamique, que ce soit par leur engagement associatif, leur implication dans les conseils de quartier ou leur simple présence lors des moments de convivialité qui jalonnent la vie locale. Cette mobilisation témoigne d'un attachement profond à leur ville et d'une volonté commune de la rendre encore plus attractive.

Cependant, tout n'est pas parfait... Il est important de le reconnaître. Comme dans toute ville, Armentières connaît des défis. Les questions de sécurité, de propreté urbaine et d'accès aux services publics sont des préoccupations légitimes pour nombre d'entre nous.

Les travaux en cours peuvent parfois susciter des inquiétudes, et certains projets mériteraient sans doute d'être mieux expliqués aux Armentierois(es).

Mais c'est justement parce que nous aimons notre ville que nous sommes en mesure de poser un regard critique sur ce qui doit être amélioré, tout en saluant ce qui fonctionne bien.

Il ne faut pas oublier que ces défis sont aussi l'opportunité de faire preuve de solidarité et d'innovation. Les initiatives citoyennes et les démarches participatives se multiplient pour apporter des solutions concrètes et adaptées. La proximité entre la mairie et les habitants permet

de trouver des réponses aux problématiques de notre quotidien.

La diversité des services proposés, des commerces de proximité aux infrastructures sportives, offre un cadre de vie agréable pour toutes les générations. De plus, l'engagement des acteurs locaux à faire rayonner notre patrimoine, tant historique que naturel, montre une volonté de préserver ce qui fait l'identité unique de notre ville.

Armentières est une ville en mouvement, où les projets et les initiatives se succèdent pour le bien-être de tous. Oui, tout n'est pas parfait, mais c'est justement cette imperfection qui nous pousse à aller de l'avant, à être attentifs aux besoins de chacun(e), et à construire ensemble une ville encore plus agréable à vivre. Ensemble, nous ferons de notre ville non seulement un lieu où il fait bon vivre aujourd'hui, mais aussi une ville prête à relever les défis de demain ! ●

Jean-Louis MERTEN

Adjoint au Maire
Président du groupe Majoritaire

ZONE À FAIBLES ÉMISSIONS : QUAND L'EXCLUSION SOCIALE REMPLACE L'ÉCOLOGIE

La présidence de la MEL s'apprête à imposer, le 1^{er} janvier 2025, une Zone à faibles émissions sur l'ensemble du territoire métropolitain, interdisant ainsi les déplacements de tous les véhicules Crit'Air 4, 5, et hors classes.

Avec un mode de calcul tronqué, une telle mesure conduirait à exclure les automobilistes les plus précaires des routes de notre territoire. De profonds changements doivent être entrepris dans nos modes de vie pour stopper le réchauffement climatique et ses conséquences désastreuses.

Mais, comme le groupe communiste et Républicain de la MEL qui s'est opposé à cette mesure, nous, les élus le groupe « l'Humain d'abord », considérons que cette interdiction arbitraire d'un mode de transport abordable est une fausse solution. ●

Philémon BRUNET

Conseillère Municipale pour le Groupe
« Ensemble pour l'Humain d'abord »

ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

DE NOUVELLES DÉCISIONS IMPORTANTES PRISES SANS L'AVIS DES ARMENTIÉROIS !

Lors du dernier conseil municipal, tenu le 4 juillet, nous avons exprimé notre position sur la révision des zones et tarifs du stationnement payant. Trois nouvelles zones ont été créées, visant à moduler la durée de stationnement et à répartir différemment les véhicules. Certains horodateurs jugés « non rentables » par le Maire ont été supprimés. La durée de stationnement sur certains parkings de la zone 3, comme l'allée des Maréchaux, la place du Marché aux Toiles et la rue Victor Hugo, a été portée à 3h00. Il a, également, été instauré une durée limitée pour les « parkings du centre » (quai de Beauvais, arrière de l'église Saint-Vaast, et parking de la gare). Sur le sujet il faut être pragmatique et non politique : ça fonctionne, très bien ; ça ne fonctionne pas, on change ! Les modalités de stationnement doivent servir l'intérêt

du commerce local, soutenir l'attractivité de notre ville et répondre aux besoins des Armentierois. S'il est nécessaire de faire évoluer les modalités de stationnement, nous nous opposons fermement à l'augmentation des tarifs décidée par la majorité. Stationner une heure dans l'hyper-centre coûtera désormais 1€. L'argument employé par le Maire et sa majorité, selon lequel ces tarifs resteront inférieurs à ceux d'autres communes, comme Béthune où une heure coûte 1,50€, est un leurre ! Armentières n'est pas Béthune : il ne s'agit pas de comparer les tarifs, mais de déterminer quel service est offert pour un euro de stationnement. Il est difficile d'imaginer que les Armentierois acceptent de payer plus cher pour se garer dans une ville où la diversité commerciale est déjà fragilisée. L'augmentation des tarifs du

stationnement ne fera qu'aggraver cette situation. Malgré les affirmations du Maire, cette augmentation tarifaire n'a jamais été discutée avec l'Union des commerçants... Pas plus que les Armentierois n'ont été associés à la décision unilatérale d'imposer une limitation à 30 km/h sur l'ensemble de la ville, même dans les zones où cela n'était pas nécessaire. Pourtant cette décision impactera bien notre quotidien et notre cadre de vie. Cela confirme ce que nous dénonçons depuis des années : à Armentières, la concertation n'est qu'une façade. Les décisions les plus importantes sont prises sans vous consulter. Une méthode qui persiste, au détriment de notre ville et du bien vivre ensemble... ●

Michel PLOUY

Conseiller Municipal
« Armentières avec fidélité et bon sens »

ARMENTIÈRES EN TÊTE

LA RENTRÉE DE TOUS LES ESPOIRS

Après la victoire de l'extrême-droite aux élections européennes, la dissolution de l'Assemblée nationale laissait place à une grande inquiétude pour l'avenir du pays. Grâce à la mobilisation de tous, le Rassemblement national a été battu et le Nouveau Front Populaire, porteur de tant d'espoirs, constitue aujourd'hui la coalition la plus importante de notre Assemblée. C'est un soulagement pour tous les républicains.

À cet épisode politique ont succédé des Jeux olympiques grandioses. Bientôt, débiteront des Jeux paralympiques qui s'annoncent spectaculaires.

C'est donc sous le signe de l'espoir que s'ouvre cette rentrée 2024. Pour vous offrir davantage de pouvoir d'achat, pour améliorer la qualité de nos services publics, pour protéger notre environnement

et notre cadre de vie, nous continuerons à agir à Armentières tout en espérant que le prochain gouvernement en fasse également ses priorités pour la France.

Belle rentrée à toutes et tous ! ●

**Benjamin TISON-BERNAERT
et Mélanie DEZEURE**

Conseillers Municipaux
« Armentières en tête ! »

LA FÊTE DES NIEULLES



BRADERIE • COURONNEMENT • CONCERTS
PARADE & NOMBREUSES ANIMATIONS
📍 PLACE DU GÉNÉRAL DE GAULLE